

## #AYOTZINAPA

### No basta indignarse, organízate y actúa

¿Por qué decimos que es un crimen de Estado y hay responsables en los tres niveles de Gobierno?



Porque el 26 de septiembre participaron policías municipales de Iguala ejecutando extrajudicialmente a tres normalistas de Ayotzinapa y detuvieron-desaparecieron a 43 más;

Porque los militares estuvieron presentes momentos después de dichas agresiones y no hicieron nada para buscar a los normalistas o detener a los responsables, sino que retuvieron a varios sobrevivientes y le hacían burlas diciéndoles: *¡Cállense, ustedes se lo buscaron, querían ponerse con hombrecitos, pues ahora, éntrenle y aguántense!*

Porque la búsqueda que realizaron las autoridades estatales para encontrar a los normalistas fue una farsa, una pantomima como dice Amnistía Internacional y;

Porque el Gobierno Federal fue omiso en su obligación de encontrar a los normalistas detenidos-desaparecidos.

Ante estos hechos que demuestran la participación de todos los niveles de gobierno en este crimen y ante la difusión de los testimonios de los sobrevivientes es que, tratando de evitar su responsabilidad, el Gobierno Federal condena el hecho sin mencionar que fue realizado por agentes del Estado y ordena la intervención en el caso.

Pero, la promesa de Peña Nieto de investigar la desaparición de normalistas “tope donde tope” ya topó... pero con el gobierno mismo dice Amnistía Internacional; no está investigando las ejecuciones extrajudiciales y la desaparición forzada, sólo investiga lo que todo mundo sabe, que el Presidente municipal José Luis Abarca tiene “posibles” nexos con el narcotráfico.

Las televisoras, sorprendentemente, consumieron mucho tiempo en la denuncia de los hechos, sin embargo repetían la línea oficial, ocultaron la responsabilidad de los niveles estatal y federal de gobierno e informaron que fue el narco el responsable, incluyendo mantas de dichos narcos que exculpan al Estado.

Los intelectuales del sistema exculparon rápidamente al gobierno federal al argumentar que México es un estado que quiere

hacer el bien pero que no puede, que es un Estado fallido, que lo que sucede es que el narcotráfico contamina a las instituciones, que se debe a malos funcionarios incrustados entre miles de buenos funcionarios que hacen bien su labor.

Nadie dijo que eran graves violaciones a los derechos humanos de los normalistas, es decir, que eran delitos cometidos por funcionarios públicos de diferentes niveles, incluso quieren vendernos la idea de que los policías municipales son antes que funcionarios, narcotraficantes, con estas mentiras intentan ocultar el hecho de que es un crimen que cometen funcionarios del Estado.

### ¿Qué hacer entonces?

Infórmate, busca los testimonios directos de los sobrevivientes y de los familiares, léelos, analízalos y difúndelos.

Platica con tus amigos, tus compañeros de clase, con tus familiares, con tus vecinos, realicen un periódico mural, una hoja informativa, un volante que difunda los testimonios, los hechos concretos que sucedieron, expresa lo que piensas.

**¿Quieres hacer más?** Acércate con nosotros, pregúntanos sobre el caso, ayúdanos a realizar un volante, un periódico mural, un video, un audio que permita que más gente se entere de lo que realmente sucedió en Iguala, apóyanos con la campaña informativa que realizamos en escuelas, barrios, transporte público.

**¿Todavía más?** Organízate para realizar actividades concretas, acopio de víveres, acopio de recursos financieros. **¿Qué quieres hacer?, infórmate, decide, actúa.**

## Ni Estado fallido, ni hecho aislado: Ayotzinapa es un crimen de Estado

[www.comitecerezo.org](http://www.comitecerezo.org)  
[comitecerezo@nodo50.org](mailto:comitecerezo@nodo50.org)

Encuétranos en el Café Cerezo frente al anexo de la biblioteca de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM